
 

    

 

 

 

 

 

 

 

Édito    

EN AVENT ! 

 

Ce mois qui précède l'avènement du Seigneur nous invite à nous déplacer « comme 

un homme parti en voyage » (Mc 13, 31) :  

- Déplacement du cœur qui nous appelle à l’accueil, en particulier des plus pauvres : 

l’équipe Diaconie nous propose de les aider à lutter contre le froid, et Entraide & 

Fraternité à les accompagner vers un logement plus digne. 

- Déplacement vers une Église plus synodale, ouverte à la diversité, où chacun trouve 

sa place et où la responsabilité sera partagée entre laïcs et clercs, femmes et 

hommes. Une Église invitée à se reconnaître comme une minorité parmi d’autres et à 

entrer en dialogue avec la société pour annoncer l’Évangile dans le contexte 

d’aujourd’hui. 

- Déplacement des nouveaux catéchumènes qui vont entamer le 17 décembre leur 

cheminement et que nous sommes invités à accompagner. 

- Déplacement vers une société plus respectueuse de la création comme nous invite 

inlassablement le Pape François et, à nouveau, dans son exhortation apostolique 

Laudate Deum. Alors que s’ouvre la COP28 à Dubaï, n’oublions pas ce concept 

d’écologie intégrale qu’il décrit et n’intègre pas seulement les aspects 

environnementaux mais aussi économiques, sociaux et culturels et tout ce qui 

concerne la vie quotidienne. 

- Déplacement à l’exemple de Marie qui accepte un changement radical de sa vie pour 

devenir « la servante du Seigneur » et faire Sa volonté. Une invitation qui s’adresse 

aussi à chacun de nous…  

- Déplacement, enfin, à la suite des bergers, des anges et des mages vers la crèche de 

Bethléem. Ces premiers pèlerins sont ainsi témoins de l’amour de Dieu qui prend 

notre humanité et de cette crèche qui annonce, par son dépouillement et son 

humilité, le tombeau vide du matin de Pâques. 

En avant…           

                  Vincent  

         La Voie  

         de l’Unité 
Bulletin d'informations de l'Unité Pastorale Meiser                       N°77 – Avent  2023 
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Actualité    

ÉCHOS DE L'ÉQUIPE PASTORALE... 

Voici les principales orientations à vous communiquer : 

- le père Théo rappelle qu’il y a des baptisés non-confirmés, c’est-à-dire que leur 

parcours d’initiation chrétienne est incomplet…  Il faudrait proposer une 

catéchèse pour redire l’importance des sacrements et rappeler qu’il existe un 

cheminement pour avancer. 

- Vincent se propose de faire équipe avec le P. Abraham pour le catéchuménat, 

en espérant que d’autres personnes les rejoignent.  

- le calendrier des messes en Unité, proposé par l’Équipe liturgique, a été validé 

jusqu’à Pâques compris : 

• Mercredi des Cendres (14 février) : Eucharistie à Sainte-Alice à 10h, et à 

l’Épiphanie à 19h. 

• Jeudi Saint (28 mars) : célébration en unité à Sainte-Alice à 19h. 

• Vendredi Saint (29 mars) : chemin de croix sous chaque clocher ; office du 

Vendredi Saint à l’Épiphanie à 19h.   

• Samedi Saint (30 mars) : Veillée pascale à Saint-Albert à 19h. 

• Dimanche de Pâques : messe sous chaque clocher (Saint-Joseph : à 12h15) 

 

- les activités de l’Avent : l’équipe Diaconie propose une action « écharpes et 

bonnets » 

 soit tricoter des bonnets ou des écharpes pour les plus démunis  

 soit fournir des bonnets ou des écharpes 

 soit donner des sachets de friandises fermés (Afsca oblige), pour garnir les 

bonnets. 

Chaque communauté pourra ensuite les récolter pour l’équipe Diaconie, après 

les avoir, par exemple, exposés dans l’église. 

- le 3ème dimanche de l’Avent, la collecte Vivre ensemble sera au profit de 

l’Action « Home sweet home ? Un droit, pas un luxe ! », car encore bien des 

personnes rêvent d’avoir « un chez-soi convenable pour y vivre en sécurité ». 

Préparons notre don ! 

 - enfin nous appelons à l’ouverture indispensable, à de nouvelles personnes, des 

différents services à accomplir durant une célébration. Que toute personne 

désirant participer se propose…  Voir p. 8 dans l'Agenda. 

 

OSEZ FRANCHIR LA PORTE ! 
Depuis le mardi 7 novembre, dans l'esprit du Synode sur 

la synodalité, se tiendra une permanence sous forme d'un 

"MOMENT D'ACCUEIL FRATERNEL", où des membres de 

notre UP Meiser accueilleront et écouteront toute 

personne ayant le désir de parler et d'échanger sur des 

problèmes de vie, avec une approche humaine et/ou une 

approche spirituelle. La confidentialité est assurée. Il y a 

possibilité d'entretiens individuels et aussi en groupe. 

Où ?  À la fois à l'entrée de l'église Saint-Albert  (147 rue Victor Hugo)  

et au secrétariat de l'UP (avenue Plasky 61). 

Quand: chaque mardi, de 13h30 à 17h. 

LE CARNET 

 

BAPTÊME 
 

Saint-Albert 

 

26 novembre 

Raphaëlle THIELEMANS, 

Ambre et Sélène DRORY 

 
Sainte-Alice 

 

26 novembre 

Gloria Kazadi MAKOMBO 

BUATU 

 

 

FUNÉRAILLES  
 

Saint-Albert 

 

27 octobre  

Anne DE SCHREVEL 

13 novembre   

Antonino CIRESI 

 

******************** 

Affectation des 

collectes 

26 novembre 

AOP  

3 décembre 

Fabrique d’église 

10 décembre 

AOP 

17 décembre 

Action Vivre Ensemble 

24 décembre 

Saint-Vincent de Paul 

25 décembre 

Saint-Vincent de Paul 

31 décembre 

Fabrique d’église 

 

******************** 

 La Voie de l’Unité 

Père Théo 



Vie d’Église 

AU REVOIR MONSIEUR LE CARDINAL ! 

 
Depuis 2021, le pape François nous invite à réfléchir 

à notre façon de « vivre la synodalité », de faire 

Église ensemble. Durant le mois d’octobre, 364 

Pères & Mères synodaux (pas seulement des 

évêques comme c’est habituellement le cas, mais 

des prêtres, religieux, religieuses et laïcs) 

se sont ainsi assemblés à Rome autour du 

Saint-Père pour aborder les questions de 

synodalité dans une Église ouverte à 

toutes et tous, et de partage de la 

responsabilité.  

Parmi eux, l’Église de Belgique était 

représentée par le cardinal Jozef De Kesel 

(archevêque émérite de Malines-

Bruxelles), Mgr Koen Vanhoutte (évêque 

auxiliaire pour Malines et le Brabant Flamand) et le 

diacre Geert De Cubber (délégué épiscopal pour la 

catéchèse, la pastorale de la jeunesse et la famille du 

diocèse de Gand). Trois autres Belges étaient aussi 

présents : Mgr Dominique Mathieu (archevêque de 

Téhéran-Isfahan), ainsi que le chanoine Alphonse 

Borras (ancien vicaire général du diocèse de Liège) et 

Mme Claire Jonard (actuellement Assistante en 

pastorale à Bagnes dans le diocèse de Sion) en tant 

« qu’experts et facilitateurs » (sans droit de vote). 

Le 12 novembre, de très nombreux chrétiens venus 

de tout l’Archidiocèse étaient réunis à la Basilique de 

Koekelberg pour un temps de partage sur cette 

session du Synode. Cette rencontre a commencé par 

un bref exposé de Mgr Vanhoutte sur son 

expérience de ce mois « long et fatigant » mais aussi 

encourageant parce qu’il y a vu une Église qui se 

veut « moins cléricale, plus synodale ». 

Une discussion, animée (et traduite) par Paul Delva a 

ensuite permis aux trois Pères synodaux belges de 

revenir sur ce mois d’échange et de partage. Ce qui 

les a le plus marqués est la « catholicité » de l’Église : 

la diversité des problématiques qu’elle rencontre sur 

les différents continents, mais aussi la volonté, 

unanime, de s’ouvrir à toutes et tous. Le 

cardinal s’est ainsi dit particulièrement 

marqué par la rencontre avec les 

représentants africains dont les 

préoccupations (la polygamie, par 

exemple) nous sont totalement 

étrangères. Pour Geert De Cubber, c’est 

d’être le seul diacre permanent et de 

devoir expliquer à des évêques venus 

d’ailleurs la richesse qu’il retient de sa 

vocation. S’il n’y avait qu’une seule 

phrase à retenir, ce serait celle de Geert : « Nous 

devons, en tant que chrétiens, passer du ‘parler sur 

Dieu’ à ‘parler avec l’autre’ »... 

Un temps de « conversation dans l’Esprit » 

permettait ensuite à chacun d’échanger avec ses 

voisins sur ce qui l’avait le plus marqué dans ce que 

nous venions d’entendre et sur le prochain pas à 

faire dans nos communautés sur le chemin synodal. 

Pour conclure « en beauté » ce bel après-midi, c’est 

par une Eucharistie présidée par le cardinal De Kezel 

que celui-ci disait « au revoir » à l’Archidiocèse. Un 

moment très émouvant terminait la célébration, 

celui où les délégués des trois vicariats sont venus 

remercier le cardinal et rappeler ses qualités 

d’écoute et sa lucidité sur l’évolution du monde. 

Merci Monsieur le Cardinal et Au revoir ! 

Vincent Le Bihan 



Vie d’Église 

VEILLÉE DE PRIÈRE DANS L’ESPRIT DE TAIZÉ 

 

Une fois par mois, le jeudi, un groupe de prière se 

réunit à Saint-Albert, pour une veillée chantante et 

chaleureuse, baignée d’une douce lumière.  

 

Ce jeudi soir, une lueur mystérieuse brillait par le 

portail resté ouvert de l'église Saint-Albert. L'autel 

du chœur était tout décoré et éclairé de bougies 

pour accueillir la soirée de prière selon Taizé. 

Durant une heure, une vingtaine de paroissiennes et 

paroissiens de tous âges, ont chanté des prières en 

plusieurs langues, écouté un passage de l'évangile 

selon saint Luc, lu une prière de Mère Teresa, et 

partagé un temps de silence et des intentions de 

prière. 

 

La communauté de Taizé 

(en France) compte 

aujourd’hui une centaine 

de Frères de plusieurs 

confessions chrétiennes 

et originaires d’une 

trentaine de pays.  

Les chants de Taizé sont 

mondialement connus. 

On les identifie 

facilement grâce à leur 

style, que l'on doit en 

partie au compositeur et organiste Jacques 

Berthier (1923-1994). Il a imprégné la liturgie à 

Taizé, passée d'un style très monastique à quelque 

chose de plus accessible aux pèlerins de différentes 

nationalités qui viennent se ressourcer.  

Des chants accessibles, des prières courtes, des airs 

faciles à retenir : tout cela permet aux fidèles de 

n'être pas spectateurs, mais de se sentir acteurs de 

la liturgie (source : RCF). 

 

« La prière du chant est une des expressions les plus 

essentielles de la recherche de Dieu… Elle permet à 

tous de participer et de tenir ensemble dans l'attente 

de Dieu.  

Pour ouvrir les portes de la confiance en Dieu, rien ne 

remplace la beauté des voix humaines unies par le 

chant. Cette beauté peut faire entrevoir "la joie du 

ciel sur la terre", comme l’expriment les chrétiens 

d’Orient. Et une vie intérieure commence à se 

développer. Ces chants soutiennent aussi la prière 

personnelle. Ils construisent peu à peu une unité de 

la personne en Dieu et peuvent devenir sous-jacents 

au travail, aux conversations, au repos, reliant prière 

et vie quotidienne. Même à notre insu, ils prolongent 

en nous une prière, dans le silence de notre cœur. » 

(site Internet de Taizé) 

 

Voici quelques points forts de ces soirées : d'abord 

offrir des temps de silence pour écouter ce que l'on 

n'entend pas dans le tumulte de la vie quotidienne, 

ce que Dieu veut nous dire. 

On y rencontre d'autres personnes qui sont aussi en 

quête de Dieu. 

On vient à l'église et on y 

vit, en famille 

éventuellement, un 

moment en dehors de la 

messe du dimanche. 

« C’est d’abord une 

ambiance, une 

atmosphère priante, 

pour tourner son cœur 

vers le Christ. Se mettre 

consciemment en Sa 

présence… Des chants 

parfois rythmés et exaltants, pour un temps de 

louange ; d’autres plus calmes, invitant à davantage 

d’intériorité, propices à la méditation. Et un temps 

d’intercession pour demander telle ou telle grâce 

pour des personnes dont nous parlons à Jésus » 

explique une participante. 

 

Merci à Marie-Camille, et à Marie qui animaient 

magnifiquement la soirée, merci à l'équipe musicale 

qui nous a littéralement transportés: Christelle à la 

guitare, Gaëlle au chant, Pierre-Henri au violoncelle. 

 

La prochaine soirée de prière selon Taizé aura lieu le 

14 décembre, à 20h, à l'église Saint-Albert.  

Cela « vaut vraiment le détour » ! 

 

Muriel



Vie d’Église 

CINQ NOUVEAUX CATÉCHUMÈNES !

Cinq nouveaux catéchumènes feront leur entrée 

officielle le dimanche 17 décembre à Saint-Albert. 

Mais ils cheminent déjà vers leur baptême!  

 

« Coachés » par le père Abraham, cinq nouveaux 

catéchumènes vont bientôt commencer un chemin 

de foi qui doit les conduire à recevoir les sacrements 

de l’initiation chrétienne d’ici Pâques 2025. Voici une 

rapide présentation de ces futurs baptisés qui ont 

déjà une place dans notre communauté chrétienne. 

  

Romaniste (ULB), Gul-Linda est 

professeur de français dans le 

secondaire à Bruxelles. 

Si elle n’est pas baptisée, c’est 

parce que sa maman (catholique 

mais pas pratiquante) avait 

décidé de lui laisser le choix. 

Ayant été scolarisée dans une école catholique, cette 

religion lui est familière. Elle se dit croyante. Et elle a 

senti combien cette foi l’avait soutenue alors qu’elle 

traversait des moments compliqués. L’idée de 

demander le baptême a mûri peu à peu, après un 

profond questionnement personnel. Aujourd’hui, à 

32 ans, elle pense que c’est le bon moment. 

Consciente de ce qu’elle entreprend, elle accepte de 

se laisser surprendre par ce temps de préparation. 

 

Né à Kigali, capitale du 

Rwanda, Thierry (32 ans ) 

est arrivé en Belgique en 

2000. Il est chef-cuisinier au 

Bel Mundo, un restaurant 

situé à Molenbeek et 

orienté économie durable et 

sociale. 

Thierry est issu d’une famille 

catholique et il avait 

d’ailleurs commencé un parcours de catéchèse en 

Belgique, à 12 ans (aux Riches-Claires) mais avait 

abandonné au bout d’un an. 

La mort récente et subite de son jeune frère l’a 

évidemment bouleversé. C’est à la suite de cet 

événement dramatique qu’il a choisi de terminer ce 

parcours de catéchèse qu’il avait abandonné. 

D’autres raisons appuient sa démarche: Thierry sera 

bientôt papa et il souhaite, comme sa compagne 

(qu’il épousera bientôt), que son enfant soit baptisé. 

 

Appoline a 16 ans. Elle est 

scolarisée au Sacré Cœur de 

Lindthout, en 5e, où elle étudie 

les sciences ainsi que les 

mathématiques.  

Elle a commencé à fréquenter 

l'église il y a environ un an et 

demi après une « soudaine 

intuition ». S’en est suivi la lecture de la Bible, la 

prière, etc. « Ce qui me motive à vouloir recevoir le 

baptême, c’est d’avancer sur mon chemin en tant 

que chrétienne, c’est l’envie d’appartenir à cette 

communauté et de suivre la voie du Seigneur. » 

 

Simao a 17 ans et habite 

Schaerbeek. Il est en 6e secondaire 

(option sciences éco) au Centre 

Eddy Merckx à Woluwe-Saint-

Pierre. L’an prochain il envisage de 

faire du droit. 

Ses parents portugais (baptisés 

mais non pratiquants) n’avaient 

pas demandé son baptême, préférant laisser le choix 

à leur fils. À l’école (réseau officiel), Simao a toujours 

choisi le cours de religion catholique, sauf en 5e 

primaire ! Il pense à être baptisé depuis environ trois 

ans. « J’ai ressenti intérieurement quelque chose de 

très fort, comme un appel. Il y a aussi eu des 

événements qui ont fait que je me suis senti poussé 

vers la religion catholique », explique-t-il. Simao est 

aussi sensible aux valeurs telles que le partage, 

l’esprit de communion, le vivre ensemble, la 

solidarité, l’entraide dont il a  bénéficié. 

Il est déterminé à aller jusqu’au bout de ce parcours 

catéchuménal. 

 

À ces quatre personnes, s’est ajouté (à la dernière 

minute !) Darciel Neirelis Dias. 

 

Rendez-vous le 17 décembre à Saint-Albert pour les 

entourer chaleureusement ! 

 

Pierre Granier 

  



Enseignement 

LE COLLÈGE ROI BAUDOUIN 

Nous inaugurons avec le Collège Roi Baudouin une 

série d’articles sur les écoles  catholiques situées sur le 

territoire de l’Unité pastorale Meiser.  

Quiconque fréquente le Delhaize (de l’avenue Leon 

Mahillon) à midi ou vers 15h30 comprend vite 

qu’existe une école dans les parages immédiats. 

De fait, depuis une centaine 

d’années, celle-ci s’étire, 

majestueuse, le long de l’av. 

Félix Marchal et porte 

aujourd’hui le nom prestigieux 

de Collège Roi Baudouin. 

En 1922, la paroisse Saint-

Albert existait certes. Son 

église n’était pas encore bâtie 

en ses lieux actuels, cependant, 

on inaugurait les écoles des Frères des Ecoles 

Chrétiennes dénommées alors Institut Notre-Dame de 

la Paix et Saint Jean-Baptiste de la Salle.  Le Collège Roi 

Baudouin est ainsi une des plus anciennes écoles 

catholiques sur le territoire de la commune. 

Le curé Mangelschots avait reçu l’appui de deux 

paroissiens fortunés, Guillaume Roukens et Robert 

Brunner, banquier.  

En 1922, six classes primaires voient le jour, 3 payantes 

et 3 gratuites, dirigées par les Frères des Ecoles 

Chrétiennes qui y enseignent. 

L’enseignement secondaire sera dispensé quant à lui à 

partir de 1928 : Institut Notre-Dame de la Paix dont le 

premier degré autonome s’appellera Saint-Jean 

Vincent dans les années 1980 et, Institut Notre Dame 

de la Paix de la 3ème à la 6ème secondaire 

Amusons-nous d’apprendre qu’en 1971, sous l’œil 

ébahi de 300 garçons, la première professeure traverse 

la cour.  Il faudra attendre 1979 pour que la première 

élève soit accueillie.  Aujourd’hui la parité est acquise. 

La direction est d’ailleurs assurée par Mme Quibus, une 

petite dame menue mais énergique qui sait se faire 

respecter.  Elle est épaulée par un sous-directeur. 

 

Mais pourquoi le nom de Collège Roi Baudouin ?  

En 1995, Mme  Onkelinx, ministre de l’enseignement et 

présidente de la Communauté 

française, impose par décret la fusion 

de certains établissements scolaires si 

le nombre d’élèves dans le premier 

degré autonome est inférieur à 400. 

L’institut Saint-Jean Vincent et 

l’Institut Notre-Dame de la paix sont 

concernés. 

En 1996, les écoles secondaires se regroupent et 

deviennent Collège Roi Baudouin. Le nom fut choisi 

pour rassembler tous les membres de l’école, élèves, 

parents et équipe éducative autour d’une figure de 

référence connue et appréciée pour ses qualités 

humaines, son altruisme, ses 

convictions religieuses, son 

courage et son sens du devoir. 

Ce changement avait 

également pour objectif 

d’ouvrir à plus de diversité 

sociale ou culturelle. 

Le collège a donc 100 ans 

d’existence et les a dignement 

fêtés en 2023, le Covid 

rendant difficile la célébration 

à l’exacte date anniversaire. 

Actuellement il accueille 643 élèves, population 

scolaire regroupant plus d’une dizaine de nationalités 

différentes issues de milieux socio-culturels faibles, 

encadrés par quatre-vingts enseignants et six 

éducateurs. 

L’enseignement se répartit en un premier degré 

commun suivi des deuxième et troisième degrés de 

l’enseignement général avec les options sciences, 

sciences économiques, sciences sociales, langues et 

mathématiques.  

 

Depuis 2012 des élèves, primo arrivants, apprennent, 

grâce à un programme spécialement aménagé, la 

langue française à raison de 16h par semaine. Ce sont 

les cours de FLE (Français langue étrangère). 

Ajoutons aussi les classes d’immersion (certains cours 

donnés en néerlandais) depuis 2012 dont l’arrêt est 

malheureusement en vue, faute d’enseignants 

qualifiés. 

Le projet éducatif applicable à tous est un projet 

chrétien. Les contacts avec la paroisse Saint-Albert 

restent donc importants, que ce soit par une présence 

dans notre église à certaines occasions ou une activité 

chrétienne dans l’école (projet d’Avent, projet de 

Carême). 

 Nous en sommes toujours informés et 

c’est avec plaisir que l’école 

rencontrerait, lors de ces célébrations, 

des paroissiens pour leur manifester 

l’importance de cette coexistence. 

Danielle Lambrechts 



 

Infos pratiques  

Secrétariat de l’Unité pastorale Meiser  
Avenue Plasky, 61 – 1030 Bruxelles 

Tél : 0473 800 565 ou 0497.924.209 

Courriel : secretariat@upmeiser.be  
Site Web : www.upmeiser.be  
Compte bancaire de l’Unité Meiser :  
BE16 0015 8329 9674 - Unité Pastorale Meiser  

 
Equipe pastorale d’Unité 

epu@upmeiser.be 
 

Préparation au baptême 
Que ce soit pour le baptême d’un petit enfant ou d’un 
jeune en âge de scolarité, contacter le Père Théodore à 
l’adresse suivante : baptemes@upmeiser.be 
 

Mariages 
Merci de prendre contact avec le Père Théodore au 
moins 6 mois avant la date envisagée pour le mariage.  
mariages@upmeiser.be 
 

Messe des familles 
Responsable : Christelle Stavaux-Denis 
messedesfamilles@upmeiser.be 
 

Catéchèse 
Responsable : Youn Le Goff 
catechese@upmeiser.be 
 

Pastorale des jeunes 
jeunes@upmeiser.be 
 

Liturgie 
Responsable : Danielle Lambrechts 
liturgie@upmeiser.be 
 

Visiteurs de malades 
Responsables :  
simone.nizet@telenet.be           Tél. : 02.720.66.39 
chantalpierret@hotmail.com      Tél. : 02.734.32.55 
sperouse@gmail.com 
 

 
Funérailles 

Pour les funérailles dans l'Unité, veuillez indiquer à 
l’entreprise de pompes funèbres choisie le n° de contact 
suivant : 0497.924.209 
 

Solidarité 
Nadette Raveschot : diaconie@upmeiser.be    
 
 

Location des salles 
 

Sainte-Alice (rue Artan, 144) : 0497.924.209 
 

La Casa (rue Rasson, 50) : 02.733.53.74 (9h – 12h) 

Les prêtres  

- Le père Théodore BAHISHA 

(responsable de l’Unité pastorale) 

Avenue Rogier 408 – 1030 BXL 

0493 380 914 

pere.theo@upmeiser.be 

- M. l’abbé Charles DE CLERCQ   
0486.25.20.14 
pere.charles@upmeiser.be 

- M. l’abbé Bernard VAN MEENEN 
02.646.22.06  
b.vanmeenen@scarlet.be 
 
- Le père Abraham NYANGE  
0499.87.71.91 
nshangafree@gmail.com 
 
- Le père Eric  NIYIKIZA 
0492.48.42.51 
ericniyikiza2@gmail.com 
 
 

Horaires de Messes 

Des Cinq églises 
 

Sacré-Cœur 
Rue Le Corrège 19  
1000 Bruxelles 
Jeudi à 8h30 

Saint-Joseph  
Place Jean de Paduwa  
1140 Evere 
Vendredi à 8h30 

Samedi à 17h 

Sainte-Alice  
Avenue Dailly 142  
1030 Schaerbeek 
Du mardi au vendredi à 8h30 

Dimanche à 10h 
 

Saint-Albert  
Rue Victor Hugo 147  
1030 Schaerbeek 
Jeudi à 18h  

Dimanche à 11h 

Épiphanie  
Rue de Genève 470  
1030 Schaerbeek 
Mardi à 8h30 

Dimanche à 10h30 
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ENTRAIDES SAINT-ALBERT 
SAINTE-ALICE ET CENTRE MEISER 
Accueil : rue Rasson, 50 - 1030 Schaerbeek 
  02 733 53 74 - svp111@vincentdepaul.be 

Responsable: Etienne Delforge - 0479 350 450 
Assistante sociale: Nicole Delforge - 0499 99 76 90 

 
Ouvert de 9h à 12h et de 13h à 16h30   

et le samedi matin : sur rendez-vous 
 

Distribution de colis : tous les jours ouvrables  
14h - 16h30 

 
Sur inscription auprès de l’assistante sociale : 

Atelier cuisine, Atelier de lutte contre la fracture du 
numérique (navigation sur le net, démarches 

administratives, mails, etc….) 
 

ENTRAIDE SAINT-JOSEPH 
Accueil : avenue de la Quiétude, 11 

à 1140 Evere - 0473 13 39 36 
Responsable : Annie Gille – 0484 680 193 

Svp104b@vincentdepaul.be 
 

Distribution de colis : mercredi 12h30 – 15h30 
Vestiaire : mercredi 12h30 – 16h30 

 
Constitution de dossier social : 

 mardi 9h30-11h30 

 
 

Agenda 
 

Samedi 2 décembre : soirée caritative Fondation 

Josée Yedu (paroissienne de l’Épiphanie) 15h-23h, 

Salle Simone de Beauvoir (rue Saint-Joseph, 48 à 

Evere). Inscription et contact : 0465.80.50.43 

Jeudi 14 décembre : Veillée Taizé de 20h à 21h à 

Saint-Albert 

Samedi 16 décembre : « Chanter Noël », sur les 

marches de Sainte-Catherine pour donner sa place à 

la Nativité pendant le marché de Noël. Invitation 

inter-paroissiale ! 19h Procession, 20h Concert, 21h 

Veillée de prière.  www.chanternoel.be 

Dimanche 24 décembre : Messes à Sainte-Alice à 

10h et à l’Épiphanie à 10h30 (pas de messe à Saint-

Albert) 

Samedi 3 février : Repas déguisé et après-midi 

festive, proposés par le groupe Fratelli Tutti (équipe 

convivialité), à la salle de la rue Artan. 12h-17h. 

 

Opération Bonnet 
L'équipe diaconie a décidé cette année de veiller à 

ce que personne n'ait froid. Elle s’est donc lancée 

dans le tricot de bonnets et d'écharpes. 

Vous trouverez dans l’église Saint-Albert deux 

modèles. Si vous en avez d’autres vous pouvez bien 

sûr faire circuler. 

Si vous ne savez pas tricoter, vous pouvez aussi 

déposer dans l’église Saint-Albert des pelotes de 

laine qui vous resteraient. 

 

Remerciements 
La maison d’accueil Chèvrefeuille remercie bien 

sincèrement les différentes communautés de l’Unité 

pastorale Meiser pour leur grande générosité. Nous 

avons eu la joie de récolter 530,10 euros.  

Nous vous souhaitons un bel Avent, une Sainte fête 

de Noël et une heureuse année 2024 dans la paix. 

 

Prochaine parution : 16 et 17 décembre 

 

C'est l'Avent 
 

Allume une braise dans ton cœur, 
C’est l’Avent. 
Tu verras, l’attente n’est pas vaine  
quand on espère quelqu’un. 
 

Allume une flamme dans tes yeux, 
C’est l’Avent. 
Regarde autour de toi, on a soif de lumière  
et de paix. 

 
Allume un feu dans tes mains, 
C’est l’Avent. 
Ouvre-les à ceux qui n’ont rien,  
ta tendresse est à bout de doigts. 

 
Allume une étoile dans ton ciel, 
C’est l’Avent. 
Elle dira à ceux qui cherchent  
qu’il y a un sens à toute vie. 

 
Allume un foyer en hiver, 
C’est l’Avent. 
Les transis du cœur et du corps viendront  
et il fera chaud au cœur du monde. 
II suffit d’une seule braise, pour enflammer  
le monde et réchauffer le cœur le plus froid. 
 

P. Robert Ribe 

Merci de transmettre vos informations à 

l’adresse suivante : 

redaction@upmeiser.be 

Petite annonce : Famille de Sainte-Alice cherche 

appartement 3 chambres, Schaerbeek ou 

alentours, max. 1.200€. Domithile : 0465.73.85.81 


